

E-Mail

Medien Stadt Luzern

Luzern, 23. Februar 2024

Medienmitteilung Definitive Gestaltung des Abschnittes Waldstätterstrasse

Der Abschnitt Waldstätterstrasse zwischen Winkelriedstrasse und Kaufmannweg ist seit Sommer 2021 autofrei. Grünelemente, Sitzgelegenheiten und Spielmöglichkeiten in Form eines Pop-up-Parks laden zum Verweilen ein. 2025 soll der Abschnitt definitiv neu gestaltet werden. Vom 26. Februar bis 29. März 2024 können sich Interessierte über die neue Gestaltung informieren. Plakate vor Ort, ein neuer digitaler Zugang und Informationen auf der Plattform Dialog Luzern zeigen, wie der Abschnitt dereinst aussehen wird. Zudem gibt es eine Umfrage. Interessierte können sich zur Gestaltung äussern und mitentscheiden, welche Art von Brunnen realisiert werden soll.

Der Stadtrat will die Stadt- und Quartierräume langfristig aufwerten. Deshalb ermöglicht er im Sommer 2020 erstmals so genannte Pop-up-Parks. Interessierte Quartierbewohnerinnen und -bewohner können seither einen Parkplatz oder einen ähnlichen Ort für vier Wochen zu einem Begegnungsort fürs Quartier umgestalten. 2021 hat der Stadtrat entschieden, auch Erfahrungen mit Pop-up-Parks auf Strassen zu sammeln. Dazu wurde der Abschnitt der Waldstätterstrasse vor der Migros für den Autoverkehr gesperrt und temporär umgestaltet.

Langfristig autofrei

Die Waldstätterstrasse soll allerdings auch langfristig autofrei bleiben. Dies wurde in einem parlamentarischen Vorstoss gefordert, der vom Grossen Stadtrat überwiesen wurde. Die Stadt hat deshalb im Herbst 2021 eine Umfrage gemacht, bei der Rückmeldungen der Anwohnerinnen und Anwohner, des Gewerbes und aus dem Quartier zum Pop-up-Park eingeholt wurden. Die Resultate sind ins Gestaltungskonzept und in das Bauprojekt eingeflossen. Ziel ist, die definitive Gestaltung 2025 umzusetzen.

Fläche entsiegeln und maximal begrünen

Vorgesehen ist, die autofreie Fläche zu entsiegeln, mit Grünrabatten maximal zu begrünen und Sitzgelegenheiten zu schaffen. Sechs Bäume werden in den heissen Sommern Schatten spenden. Ein Brunnen bietet Abkühlung und lädt die Kinder zum Spielen ein. Um einen möglichst grossen Aufenthaltsbereich zu erhalten und den Veloverkehr auf dem Platz zu reduzieren, werden die Veloabstellplätze an die Winkelriedstrasse und an den Kaufmannweg verschoben.

Entdecken und mitwirken

Interessierte können sich vom 26. Februar bis 29. März 2024 anhand von Plakaten vor Ort über die definitive Gestaltung informieren und mit ihrem Smartphone das zukünftige Waldstättergärtli interaktiv

entdecken. Zudem gibts eine Umfrage mit der Möglichkeit, Rückmeldungen zur Gestaltung zu machen und mitzuentcheiden, welche Art von Brunnen realisiert werden soll.

Forschungsprojekt

Die definitive Gestaltung der Waldstätterstrasse anhand eines neuen digitalen Zugangs zu erleben, ermöglicht ein Forschungsprojekt. Die Hochschule Luzern geht zusammen mit der Stadt Luzern und privaten Unternehmen im Rahmen eines Innosuisse-Projekts der Frage nach, wie die Stadtplanung der Zukunft schon heute erlebbar gemacht werden kann. An zwei öffentlichen Workshops wird der für die Gestaltung der Waldstätterstrasse entwickelte digitale Zugang getestet, um die Technologie und Methodik mit den Rückmeldungen weiterentwickeln zu können.

Öffentliche Forschungsworkshops

Unter fachkundiger Anleitung der Hochschule Luzern werden die Möglichkeiten von Augmented Reality für die Stadtplanung getestet. Treffpunkt: Waldstätterstrasse

- Montag, 18. März 2024, 12.30 bis 14 Uhr
- Donnerstag, 28. März 2024, 17 bis 18.30 Uhr

Weitere Informationen: www.dialogluzern.ch